



Stand Up Paddle, Lavaux
(page 9)

la feuille

de Bourg-en-Lavaux

n° 6 juin 2013



ÉDITORIAL

« Penser globalement,
agir localement »

Au-delà des grands mots, le développement durable c'est une recherche permanente d'équilibres. La région de Lavaux nous le rappelle tous les jours. Pour être durable, la préservation de l'environnement doit reposer sur une économie vivante qui profite au plus grand nombre et sur une collectivité solidairement responsable de son patrimoine naturel.

Dans ce contexte, le fameux slogan « penser globalement et agir localement » garde toute son actualité. A cet effet, la Municipalité révisé actuellement le plan directeur communal qui sera complété par un concept « transports et mobilité ». Suite à l'entrée vigueur de la taxe au sac, un nouveau plan de collecte et de gestion des déchets → p. 2



SOMMAIRE

ÉDITORIAL	1-2
MUNICIPALITÉ	1-2
COMMUNE	2-4
SOCIÉTÉS LOCALES	4-10
PERSONNALITÉS	6
ARTISANS	
ET COMMERCANTS	7
LA RECETTE	8
PATRIMOINE	8
CULTURE	9-10

MUNICIPALITÉ

Commission de développement durable : 1^{er} anniversaire

Peut-on créer une société économiquement efficace, socialement responsable et qui préserve notre environnement ? Nous en sommes convaincus ! Une année après sa création, la Commission de développement durable (CDD) de Bourg-en-Lavaux tire un premier bilan de son activité et présente ses nouveaux projets.

Composée d'une quinzaine de membres, la CDD cherche à promouvoir le développement responsable de notre nouvelle commune. Elle organise des actions concrètes comme la fête de la mobilité. Elle soutient des projets scolaires comme la fabrication et la pose de nichoirs. Elle appuie la commune dans ses actions de communication comme pour l'introduction de la taxe au sac.

Forte du succès de l'année passée, la commission prépare une nouvelle édition de la fête de la mobilité qui aura lieu du 16 au 22 septembre 2013. Outre la journée à pied à l'école, différentes actions seront organisées sur



Hôtel pour abeilles

les thèmes des « mobilités » et du développement durable. Une « journée coup de balais » le long des rives du lac est aussi prévue avec la population.

Sur le plan pédagogique, la commission va continuer son action auprès des enfants avec le projet « nichoirs dans le territoire » et la construction d'hôtels à abeilles. Des contacts ont été pris avec l'hôpital de Lavaux pour envisager la mise en place de projets intergénérationnels.

Afin de favoriser le commerce de proximité, une offre pour la distribution de « paniers de légumes biologiques » est en préparation avec les commerçants et producteurs de la région. Vous trouverez plus d'informations sur la CDD et ses projets sur le site Internet de la commune (rubrique vie locale).

La commission de développement durable est ouverte à toutes et tous. Vous avez une idée, une question, un projet ou simplement envie de nous rejoindre ? N'hésitez pas, contactez-nous !

Membres de la commission : Alain Walker, Alice van Gilst – Utiger, David Gay, Derko Kopitopoulos, Jacques Johner, Jean-Christophe Dunant, Lionel Regamey, Madeleine Thévoz, Nadia Cuénoud, Patrice Humbert, Raymond Bech, Sabine Demont Cuénoud, Valérie Hill et Yves Kazemi.

Valérie Hill, présidente de la commission de développement durable, 079 784 61 81 ou val_hill@yahoo.com

Renseignements : Yves Kazemi, municipal en charge du développement durable, 079 637 67 46 ou yves.kazemi@b-e-l.ch

PETITE ENFANCE

Bienvenue aux 14 nouvelles accueillantes en milieu familial !

Lundi 6 mai 2013 a eu lieu la remise des attestations de formation aux 14 nouvelles accueillantes en milieu familial des réseaux ARAJEL (Lavaux centre) et APERO (région Oron).

Organisée par la Communauté d'intérêt pour l'accueil familial de jour (CIAFJ), cette formation de 10 soirées est axée sur le développement de l'enfant, sa sécurité, la prévention, la

communication et le positionnement de l'accueillante. Les accueillantes en milieu familial (anciennes mères de jour) proposent une solution de garde aux enfants âgés de → p. 2



est aussi en préparation. Une démarche Agenda 21 sera lancée cette année au niveau de l'administration et des écoles.

Toutefois, il est difficile d'avancer seul dans cette aventure. C'est un peu comme les trois mousquetaires «un pour tous et tous pour un»! Voilà pourquoi la Municipalité a créé il y a une année la commission de développement durable (CDD). Outre la réalisation d'actions ciblées (voir ci-après), la CDD veut renforcer les liens entre la population et les autorités dans le domaine de l'environnement. Elle est un forum ouvert où chacun peut apporter ses idées ou projets pour l'avenir de notre commune. N'hésitez pas à nous rejoindre!

Yves Kazemi, Municipal en charge du développement durable

Prochaine feuille :

délais rédactionnels / diffusion 27 août / 27 sept. 31 oct. / 29 nov.

IMPRESSUM

Contact rédaction: 021 821 04 04, info@b-e-l.ch Accompagnement éditorial et coordination: Delacrétaz & Associés, Lausanne Design et maquette: martine@wdesign.ch Impression: Imprimerie de Lavaux, Cully



16 semaines à 12 ans. Elles accueillent donc chez elles un ou plusieurs enfants à temps plein ou partiel, régulièrement et contre rémunération. C'est une activité professionnelle reconnue et utile à exercer chez soi! Les accueillantes en milieu familial sont rattachées à une coordinatrice qui gère, via le réseau d'accueil de



En septembre prochain, la Place d'Armes accueillera «La Beauté sur la terre», un spectacle grandiose mêlant la poésie de C. F. Ramuz, l'engouement de toute une région et la frénésie du metteur en scène Gérard Demierre.

Vous avez peut-être déjà surpris leurs répétitions en plein air? Ou découvert l'affiche du spectacle: une belle demoiselle sans visage portant une valise? Vos enfants ont-ils rencontré les concepteurs du spectacle dans leur salle de classe? Des amis sont-ils en train de perfectionner leur rôle?

Accueillante en milieu familial une activité utile et reconnue. Pourquoi pas vous?

Face à une demande de garde d'enfants en constante augmentation, nous sommes à la recherche de nouvelles accueillantes, dynamiques et motivées pour la commune de Bourg-en-Lavaux. Le réseau offre:

- Un cours d'introduction à l'activité d'accueillante donné par des professionnels
• Au minimum une rencontre annuelle de formation
• Un soutien professionnel et logistique
• Une activité reconnue officiellement
Vous aimez être entourée d'enfants...
Vous recherchez une activité à domicile...
Un revenu d'appoint serait le bienvenu...
Vous habitez Bourg-en-Lavaux ou une autre commune du réseau ARAJEL...

Alors contactez-moi au plus vite: Marina Balimann, coordinatrice pour l'accueil familial de jour du réseau ARAJEL au 021 946 38 15 ou amf@puidoux.ch.

jour, toute la partie administrative de ce travail ainsi que la formation. Au nom des autorités des communes concernées, Monsieur Yves Kazemi, municipal de Bourg-en-Lavaux et président du réseau ARAJEL, a chaleureusement félicité les nouvelles accueillantes pour leur investissement et leur travail si important auprès des

enfants. Il a aussi relevé le manque cruel d'accueillantes en milieu familial dans notre région, en particulier pour la commune de Bourg-en-Lavaux. Plusieurs actions d'information seront d'ailleurs mises en place cette année au niveau du réseau ARAJEL pour recruter de nouvelles accueillantes.

Marina Balimann

MUNICIPALITÉ

Cully fait la fête à Ramuz

Non? Le nouveau «défi à la Demierre» ne vous dit rien? Imaginez seulement. Du 5 au 21 septembre prochain, sur le coup des 19 heures, en flânant sur les quais de Cully, vous rencontrerez de drôles de personnages: une bistrotière acariâtre et ses clients tous plus ou moins poivrots, une fanfare itinérante, un syndic bavard, Ramuz en personne, des vigneron festifs, des joueurs de quilles, des pêcheurs contemplatifs... Tout un village en habit d'époque, l'époque de «La Beauté sur la terre»: 1927.

Ces animations gratuites sauront vous mettre l'eau - pardon, le vin - à la bouche, avant de rejoindre les gradins, une structure capable d'accueillir 5'000 spectateurs en 10 représentations! Sur votre gauche, un lac arborant des nuances crépusculaires. Sur votre droite, des vignes labélisées Unesco

fléchissant sous le poids du raisin. Devant vous, une scène en forme de valise géante: 8 mètres sur 12! Place alors à la magie d'un spectacle en plein air. Dans la fraîcheur du soir, le clapotis des vagues. Au-dessus des montagnes, la lune. Et sur la scène, une cinquantaine de comédiens professionnels ou amateurs, des séquences de film projetées, des jeux d'ombres, de bruitages, de lumière... Vous voilà alors en état de faire bon accueil à «La Beauté sur la terre», à saisir la portée d'un roman transposé pour le théâtre dans une adaptation originale, à vous plonger dans une intrigue aux résonances actuelles. Cette «petite histoire» de Ramuz est en effet d'une portée universelle. Les questions que se posait Ramuz frappent encore aujourd'hui par leur justesse. Qu'est-ce que la beauté? Comment lui faire une place, → p. 3



Une après-midi interstellaire

Le 1er mai dernier, la toute nouvelle association de parents d'élèves (apébel) a tenu sa première conférence pour les enfants avec comme invité Claude Nicollier. Dans la grande salle du Monde à Grandvaux les 60 enfants présents, accompagnés de quelques enseignants et parents, ont retenu leur souffle pour cette magnifique balade en apesanteur. L'astronaute, qui manie les mots aussi bien que les quatre navettes spatiales sur lesquelles il a volé, a offert aux enfants un beau et grand moment qui a ravi tous les élèves présents et les a laissés repartir des étoiles plein les yeux. SPS



infos: www.apebel.ch

Un repas de soutien

Le 30 juin prochain, en vue de financer le voyage des jeunes à Madagascar sous l'égide de Mme la pasteur Aude-Emmanuelle Roy Michel, un repas de soutien sera organisé à la salle des Mariadoules à Aran. Les cuisiniers du crû seront Philippe Delessert, Benoît Thürler et Patrick Riesen qui nous réservent un grand moment gustatif! Venez régaler vos papilles tout en faisant une bonne action!

Réservation: delessert@aubergegrandvaux.ch ou 079 798 38 55. Menu à 80 CHF par pers.

la préserver? Et comment accueillir l'autre, celui qui vient d'ailleurs? L'histoire est aussi simple que saisissante. Juliette, une orpheline de 18 ans, née à Cuba, doit brusquement rejoindre un oncle suisse qu'elle ne connaît pas dans un petit village vigneron vaudois. Sa grâce bouleverse très vite l'équilibre de la communau-

PAROISSE PROTESTANTE

Bonne nouvelle...

Bonne nouvelle est le mensuel de l'Eglise évangélique réformée du canton de Vaud. Imprimé dix fois par année, le journal permet à ses lecteurs et lectrices de découvrir

- Une rencontre avec une personnalité, protestante ou non, qui parle de ses croyances et des valeurs auxquelles elle est attachée.
• Un dossier ou un reportage autour d'un thème d'actualité.
• Des associations d'entraide examinées sans concession, pour vous aider... à mieux aider.
• Un cahier régional qui donne les

té, attise les convoitises, les rancœurs et les jalousies. Juliette en souffre, seule et en silence, se recroqueville et s'éteint peu à peu... jusqu'à ce que les mélodies d'un accordéoniste lui redonnent le sourire. Juliette n'est en effet pleine, vivante et heureuse que lorsqu'elle peut danser sur un air de musique ou voguer sur le lac en compagnie de Rouge, un vieux pêcheur. Mais ces moments de grâce sont

événements principaux de chaque paroisse et région. En plus, le journal offre

- Un agenda de concerts, d'expositions, de conférences, dans le canton et au-delà.
• Des brèves sur l'actualité des religions en Suisse et à l'étranger.
• Un zoom sur la Bible avec le commentaire des meilleurs spécialistes.
• Un billet d'humeur.
• Votre courrier.
• Les programmes TV et radio.
• Un choix de livres.
• Une idée originale d'excursion ou de visite à vivre seul ou en famille, commentée par un guide de toute confiance.

En 2012, pour des raisons financières, les autorités de l'église protestante du canton de Vaud ont décidé

hélas éphémères... Nul doute qu'avec «la bande à Demierre», Ramuz saura ensorceler Cully. Et vice versa. Alors à vous de jouer! Les bénévoles sont toujours les bienvenus pour prendre part à cette folle aventure. Et les billets sont en vente dès maintenant sur le site: www.labeautesurlaterre.ch.

Blaise Hofmann

que le journal Bonne Nouvelle ne serait plus adressé qu'aux protestants vaudois (personnes physiques). Si donc vous ne vous êtes pas déclaré «protestant» au contrôle des habitants ou si votre adresse de distribution concerne une personne morale, vous ne recevrez plus ce journal.

Mais vous pouvez le demander. Si vous êtes de confession protestante, déclarez-le au contrôle des habitants. Vous pouvez aussi remplir le questionnaire qui se trouve sur le site internet: http://www.bonnenouvelle.ch/adressage. Vous pouvez aussi vous adresser à Cheryl Jackson, présidente du Conseil paroissial de Villette (021 799 40 39). Enfin, l'essentiel du journal est accessible en ligne sur le site internet: www.bonnenouvelle.ch. Le Conseil paroissial



SOCIÉTÉS LOCALES

50 ans du Cercle de la Voile de Cully-Moratel

Le début de l'histoire L'idée d'un port abrité de la vaudaire s'était depuis longtemps imposée, mais tardait à être réalisée. C'est en 1953 que l'histoire commence.

d'un camping, d'un restaurant et d'une plage n'existait pas. Il s'agissait d'une grève peu accueillante, tout au plus d'un espace médiocre et mal utilisé.

L'Etat de Vaud décide une déviation de la route cantonale pour éviter la traversée du bourg de Cully. Les rem-

blais seront donc utilisés. La Société du Port et des Bains, nouvellement fondée, et le Cercle de la Voile, qui n'est pas encore né, commencent sans le savoir une destinée commune.

C'est au printemps 56 que s'achève pour un temps la traversée → p. 4

→ 50 ans...

des camions, soulevant par temps clair des nuages de poussière que la pluie transformera en boue. Les riverains témoignent de beaucoup de patience. Des difficultés de toutes sortes surgissent. La plage d'alors est néanmoins fêtée le 30 juin 1957 lorsque 300 baigneurs envahissent les lieux.



Rien n'est jamais facile

Mais l'espace s'enfoncé. Un enrochement est prévu en 1958 avec l'aide des sapeurs de l'armée. Viennent ensuite s'installer des cabines pour les baigneurs, un camping rustique, une fontaine, un tea-room, un pavillon des bains qui deviendra la Cambuse. En 1961 la digue est éventrée et il faudra la bétonner. Les riverains se plaignent à nouveau du va-et-vient incessant des camions. C'est aussi l'arrivée des premières voiles: quelques curieux venus voir l'avancement des travaux! Nos Cullériens d'alors parquent encore et toujours leur dériveur au Creux-des-Rives.

En 1966, de lourds travaux à Genève et Evian nécessitent une importante baisse du niveau du lac qui durera 4 mois. Cette période est profitable à la Société du Port et des Bains de Moratel-Cully. Elle fera construire, non sans mal, une citerne à essence, le quai nord, et agrandir de la cuisine de la Cambuse. La société mettra aussi un peu d'ordre dans le port.

1963 : fondation du Cercle

Le 18 janvier 1963 fut fondé le CVMC (Cercle de la Voile de Moratel-Cully). Les statuts sont adoptés. Le Cercle compte 19 membres un an plus tard et gagne rapidement en affluence.

En 1967 la 1^{ère} Cully-Meillerie voit le jour. 73 bateaux sont classés, un nombre que tous les clubs nautiques peuvent aujourd'hui encore lui envier.

tier pour qu'un port émerge de l'eau, l'impulsion solide et persévérante d'un comité ad hoc appuyé par la ténacité de MM. Rochat et Mercanton et le Conseil d'Etat du Canton de Vaud.

25 ans après: le Carcagnou!

En 1983, le Cercle compte alors 150 membres. Pour son 25^e, en 1988, les 150 membres inaugurent le Carcagnou, leur local. Aujourd'hui, à son actif, le Cercle compte l'organisation de championnats de séries, de championnats suisses, de Coupes, de régates traditionnelles et de semaines du soir. Quelques membres se sont distingués au niveau international. Il y a eu des hauts et des bas, des finances saines ou difficiles et des taux de participation très fluctuants. Notre Cercle a vécu et survécu et s'est ouvert l'an dernier aux autres membres nautiques.

Ce succès final n'a pu se remporter sans la volonté et la persévérance des présidents successifs, de leur comité et des passionnés de la voile. Tout comme en son temps la réalisation du port qui aura nécessité passion et persévérance! Ce 50^{ème} marque donc une victoire réjouissante sur les vicissitudes de la vie, le défaitisme et l'égoïsme. Alors que les temps sont incertains et qu'on navigue sur l'eau et dans la vie souvent pour soi, ce 50^{ème} témoigne d'une belle volonté de pérennité et d'effort commun.

Longue vie à la voile, au Cercle et au port. Bon vent à toutes et à tous! La population est naturellement conviée à se joindre à l'événement.

Christian Dick
www.cvmc.ch

Venez tous à la Fête, le 29 juin Programme

- Un coup de canon lancera la régata d'anniversaire à 14 heures
- La partie officielle débutera au Carcagnou à 18 heures.
- Le repas de fête sera servi au port dès 19 heures, sur inscription préalable uniquement.
- Une partie musicale agrémentera la soirée.

SOCIÉTÉS LOCALES

Marathon du lac à la rame à Vilette

Le samedi 31 août 2013, la Société de sauvetage de Vilette organise le 41^{ème} Marathon du lac à la rame qui est certainement l'épreuve la plus spectaculaire des sauveteurs du Léman. Il s'agit d'une course de canots de sauvetage à travers le lac Léman reliant Lugrin-Tourronde en France à la Plage de Vilette, sur une distance de 11,5 km. Entre 15 et 18 équipages y participeront.

Le record absolu du Marathon à la rame a été battu en 2002 par l'équipe de sauvetage de Lugrin, arrivée première à Vilette en un temps de 49 minutes et 23 secondes.

Programme de la Fête du Sauvetage :

Une cantine sera installée à la plage de Vilette pour que les participants soient ou à l'ombre, ou à la chotte en fonction du temps.

qui s'affrontent et des équipiers qui souquent ferme sur leur rame, sous la gouverne de leur barreur. Arrivée des canots vers 16h00. Restauration, bar et animations et ensuite bal le soir.

Je ne puis m'empêcher de citer un extrait du texte de Henri Chollet, vigneron et poète à ses heures, qui décrit l'arrivée du 2^{ème} Marathon du lac de 1974 :



- Vendredi 30 août dès 19h00 : courses de rame des Sociétés Locales et Amies. Restauration, bar et animations.
- Samedi 31 août à 10h00 : concours de natation des enfants. Apéro, filets de perche sur commande.
- Samedi 31 août dès 15h00 : suivi des embarcations

«En 74, plus nombreux furent encore au rendez-vous les 'Lémaniques' des deux rives qui 'd'en face' mirent le cap sur la flèche du clocher de Vilette. Quinze bateaux de sauvetage à huit, dix ou douze rameurs, en ligne devant Lugrin, prirent un impressionnant départ sous un soleil discret. Le sauvetage de Lugrin ramait sur son bateau battant neuf, construit

pour l'épreuve. Voilà qui illustre bien dans quel esprit les concurrents participent au Marathon. Rapidement les favoris se détachèrent, laissant derrière eux des équipages moins solides parfois, défavorisés souvent par un bateau plus lourd ou un équipage réduit, mais tous animés d'une solide volonté. De Vilette, tous scrutaient l'horizon à la recherche d'un point, de plusieurs points tout d'un coup qui dès qu'on les aperçut, grossirent et se rapprochèrent très vite, entourés de nombreux bateaux accompagnateurs. On distinguait bien maintenant le premier équipage; une ramerie impeccable, et surtout après onze kilomètres de rame une cadence impressionnante. Quel spectacle!! viré à la bouée, un emballage impeccable, la fanfare joue, le public encourage follement! TOP!! Derrière, le spectacle continue, la lutte est acharnée entre deux équipages. Qui virera le premier? Dans les trois cents derniers mètres, un bateau accélère d'un coup et passe la lignée d'arrivée détaché. Mais rien n'est joué pour les suivants et chacun à son niveau croche et tente de battre le voisin.

Sur terre, on soigne une terrible soif, une ampoule, des mains meurtries, on palabre, les commentaires vont bon train, on échafaude déjà une nouvelle tactique pour l'année suivante. Le vainqueur de l'année n'aura qu'à bien se tenir!!!»

M.Fouvy

vilette@sisl.ch
Sauvetage de Vilette,
CP 70, 1096 CULLY

Kermesse du Sauvetage de Cully

La Kermesse annuelle du Sauvetage du Léman (Section Davel - Cully) se déroulera le 16 et 17 août prochain à Cully, devant le local Davel. C'est sur le quai de l'Indépendance situé dans ce cadre magnifique du golfe de Cully que vous allez suivre les divers concours de rame sur notre ancien canot de sauvetage.

Le vendredi soir dès 18h rameront les sections de la Société Internationale de Sauvetage du Léman (SISL) et le samedi dès 14h, ce seront les autorités des communes du district de

Lavaux-Oron qui se disputeront à présent le challenge du Préfet. Ensuite, les Sociétés Locales et Amies s'affronteront à la rame pour réaliser le meilleur temps de parcours.

Un concours de natation pour les enfants est prévu le samedi après-midi.

Au programme de la Kermesse :

- Vendredi 16 août dès 18h00 : courses de rame des Sociétés de Sauvetage de la SISL. Animations diverses, restauration sous cantine, bar dans le local Davel.

• Samedi 17 août dès 11h00 : l'apéritif officiel sera servi devant le local Davel aux Communes du district de Lavaux-Oron ainsi qu'aux Sociétés Locales et Amies

• Samedi 17 août dès 14h00 : concours de rame des Autorités communales du district de Lavaux-Oron. Ensuite, courses des Sociétés Locales et Amies. Durant toute la journée et la soirée : animations, restauration et bar.

→ p. 6

QUI ... ? QUI ... ? QUI ... ?
prêterait sa voix à la préparation d'une messe chantée de Noël ?
L'assemblée de la paroisse catholique de Cully a approuvé le projet d'une messe de Noël chantée le 25 décembre, animée par une chorale ad hoc. Les répétitions auront lieu selon un planning à déterminer entre les mois d'octobre et de décembre. Merci à toute personne intéressée de s'annoncer par courriel à :

av.wiget@bluewin.ch
ou 021 799 5241
d'ici au 30 juin 2013.

→ La Kermesse...



Cette manifestation se veut simple et conviviale, empreinte de la joie et de la bonne humeur des participants. Les organisateurs espèrent que le temps sera au beau fixe car cela faciliterait grandement le déroulement de cette Kermesse qui devrait être un spectacle pour tous les concurrents

proches du lac et des sauveteurs. Merci à vous tous qui soutenez et vous rendez compte que le sauvetage est une institution importante et utile de la région.

Pour information, la Société de sauvetage Davel a constitué un groupe junior de natation et ces jeunes se préparent à l'obtention d'un brevet de jeunes sauveteurs « piscine et soins ». Actuellement, ce sont 17 jeunes en formation qui sont entraînés par un groupe de monitrices et moniteurs dont la responsable est Margaux Lambelet.

Michel Fouvy

Société Internationale de Sauvetage du Léman : www.sisl.ch

Les Grenouilles de Moratel

Pas une recette pour apprêter les cuisses de ces délicats batraciens. Pas non plus un mot de passe pour accéder aux réunions de vieilles dames autour d'un bénitier à ragots. « Les Grenouilles de Moratel » c'est une école de plongée sise au 14 route de Moratel.

On y trouve un local de matériel, un vestiaire et une salle de théorie donnant sur une belle terrasse au droit de la plage, lieu d'immersion. École membre de l'organisation internationale PADI qui fixe les formations tant des élèves que des cadres et les conditions d'enseignement sur place.

Petite école bénéficiant d'une instructrice de plongée et d'un maître

plongeur, lui permettant des cours à la carte. Outre Moratel, l'école a un centre à Aqaba, sur la côte jordanienne de la mer Rouge.

L'offre de cours va du baptême d'initiation en douceur à l'évolution sous l'eau, puis, si l'expérience est concluante, se poursuit par diverses sessions, quelques-unes avec examen, et permettant des plongées à 18 m puis à 30 m. Il y a aussi un cours spécifique de secourisme et son complément de réanimation cardio-pulmonaire.

Chaque cours se compose de modules théoriques et d'exercices pratiques de plongée dans le lac et se conclut soit par un certificat, soit par un brevet. En haut de l'échelle, un cours permettra de travailler professionnellement dans

le milieu de la plongée et d'accéder au niveau de maître puis d'instructeur.

Deux choses encore. Les plongées d'analyse des eaux du Léman : un exercice très apprécié des élèves. Et enfin la disponibilité de l'école pour des plongées privées à l'intention de touristes occasionnels.

Pour informations :

Mme Karin Stening 079 706 38 86
kamaste@bluewin.ch

M. Urs-Jean Geissbühler 079 211 67 06
urs.geissbuehler@bluewin.ch

Avant de vous mouiller, consultez la page facebook de Karin Stening !



Olympiades Internationales de Physique au Danemark

On n'est pas sérieux quand on a 17 ans, disait Rimbaud. Pourtant, cet adage n'est pas toujours respecté, preuve en est la centaine de candidats qui se sont affrontés lors des éliminatoires suisses de ces olympiades début janvier : vingt-huit ont été sélectionnés pour la finale suisse qui a eu lieu les 23 et 24 mars dernier à Aarau.

Les cinq meilleurs, dont fait partie le grandvalien William Borgeaud, s'envoleront pour Copenhague début juillet afin de tenter de décrocher une médaille lors de ces joutes scientifiques.

Ce concours passé. William entrera à l'automne à l'EPFL mais en mathématiques, car, comme il l'a confié, c'est là sa vraie matière préférée. Souhaitons donc bonne chance à cet athlète de la science ! SPS

plus d'infos sur <http://www.ipho2013.dk/>

→ Tournoi...

Cette première édition réunit 16 valeureuses doublettes. Elles seront 24 l'année suivante et 32 en 1986 ! Pour son dixième anniversaire, en 1990, le Tournoi s'est joué en tripléte, réunissant pour la première fois 96 joueuses et joueurs. Au début des années 2000, il fallut même créer une liste d'attente...

PERSONNALITÉ

A pied, en voiture, à vélo ou en baignoires à voiles !...

Après plus de quarante ans au service de sa clientèle, M. André Blanc, « mon » garagiste pose les plaques !

Il habite la maison familiale, au bout du quai de l'Indépendance côté lac, juste avant le local du sauvetage. Il y a quatre générations, sa demeure fut construite par son arrière-grand-père forgeron de son état.

En 1945 naît donc André. Bricoleur dès son plus jeune âge, on le voit fréquemment un outil à la main. A la fin de sa scolarité, il entreprend un apprentissage d'électricien. Il est sensé s'occuper des dépannages mais très vite il est attiré par l'atelier de mécanique dans l'entreprise où il travaille. A 27 ans, il s'établit à son compte comme auto-électricien, dans l'ancien bûcher de la maison.

Avec le temps et bon nombre de transformations, son espace triple de volume. Sa cartothèque s'étoffe et c'est une centaine de clients réguliers qui utilisent son savoir-faire. Pendant toute une période, son crédo est l'Autobianchi : transformation de

C'est dire le succès de ce tournoi dont l'ambiance détendue, viti-sportive et la proximité bienfaisante de notre grande gouille lémanique font la renommée. Nous profitons de l'occasion pour remercier les autorités communales de ces trente dernières années pour leur soutien à l'organisation de ce désormais traditionnel rendez-vous estival et populaire.

La 33^{ème} édition de notre tournoi se déroulera le 6 juillet prochain. Tout le monde est bienvenu pour encourager les joueurs et partager le verre de l'amitié !

Pour les contemporains de Lavaux 1957

Marc-Henry Noverraz

Peugeot (retour en avion avec la boîte à outils et les plaques), aux Antilles et aux Philippines sur des voiliers, en pirogue sur l'Amazone.

Parlons un peu des exploits lacustres de notre garagiste. En 1963, travaillant sur un chantier où les ouvriers éliminaient des appareils sanitaires, son chef d'alors le met au défi de traverser le Léman dans une baignoire. Ni une ni deux, il se prend au jeu et le 31 juillet, il se lance dans sa drôle d'embarcation à moteur pour une traversée d'une heure et demie à genoux.

En 1979, il devient le premier « Champion du monde de baignoires à voiles » ! Cette régata, organisée pour le 10^{ème} anniversaire du club nautique de Lutry, se déroula en trois manches. Le règlement stipulait : aucune soudures, maximum six baignoires. André Blanc, avec son « catamaran » (quatre flotteurs) obtint la médaille d'or. Sur 31 équipages inscrits, seuls 17 arrivèrent à bon port.

Eh bien, Monsieur Blanc, que voici de beaux souvenirs !

Je te souhaite une belle nouvelle vie, pleine de bons moments avec ton petit-fils ou sur ton bateau à la pêche. Et maintenant que tu as du temps, tu vas pouvoir aller boire ton café au Major en laissant ta voiture au garage !

Janine Kulling



boîtes à vitesses (passant de quatre à cinq), installation de toits ouvrants... Très souvent, je me suis arrêtée devant sa porte pour « un petit bruit », une ampoule de phare grillée, un es-suie-glace en carafe ! Et je n'étais pas la seule : il n'était pas rare de croiser les gens du coin tailler une bavette ou refaire le monde alors que Dédé continuait son ouvrage. Au détour d'une conversation, on partait au bout du monde sur les bateaux de la marine marchande (pendant deux ans et plusieurs tours du globe, il y fut matelot puis électricien), au Mali où avec un ami il convoya une

d'offrir à leurs clients l'ambiance d'une maison de campagne, même si leur campagne à eux est un panorama à couper le souffle sur le lac et les alpes françaises. Que ce soit pour y dormir dans l'une des cinq chambres spacieuses décorées de lins frais et aux meubles chinés mais avec tout le confort moderne, ou en salle, où la vaisselle à poids donnera à vos papilles un avant-goût de ce qui les réjouira. Cuisine savoureuse → p. 8

Tournoi de pétanque des contemporains de Lavaux 1957

Edition 2013 samedi 6 juillet sur les quais de Cully

La première édition du tournoi de pétanque sur les quais de Cully a été organisée en juillet 1981 par les « contemporains de Lavaux 1957 ». Outre son caractère festif, cette manifestation avait pour but de collecter quelques deniers afin de partir à la découverte de régions inconnues, mais viticoles ! → p. 7





LES RECETTES DE DERRIÈRE LES FAGOTS

Tiramisu

S'il fallait traduire ce dessert en vaudois, ce serait du «requinque-moi!»

Ingrédients

- 2 œufs
- 50 gr de sucre fin
- 300 gr de mascarpone
- 1 pincée de sel
- 1 càs supplémentaire de sucre fin
- 2,5 dl de café, type napolitain (éviter le Nescafé, mais faut-il le dire!) sucré d'1 cuillère à soupe de sucre fin
- 2 càs d'Amaretto
- 1 càs de Kalua ou de Tia Maria (alcools de café)
- 1 càs de cognac
- 200 gr de biscuits à la cuillère (pèlerines)
- le zeste fin d'un demi citron
- le jus d'un demi citron

Confection

- Mélanger, jusqu'à blanchiment, le jaune des 2 œufs avec les 50 grammes de sucre fin.
- Ajouter le zeste de citron, le jus de citron et le mascarpone. Mélanger le tout intimement.
- Battre les blancs d'œufs (avec l'incroyable pincée de sel) en neige ferme avant d'y incorporer finement 1 cuillère à soupe de sucre. Incorporer dans l'appareil de base.
- Mouiller 2.5 dl de café sucré avec l'Amaretto, le Kalua et le cognac.
- Disposer une couche de pélerines dans le plat de service et, après avoir les avoir bien imbibées de liquide, déposer la moitié de l'appareil sur la couche de biscuits imbibés.
- Arranger alors une deuxième couche de pélerines et les arroser avec le reste de café sucré. Recouvrir le tout de la deuxième moitié de l'appareil.
- Mettre au frigo au moins douze heures, si possible 24.
- Juste avant de servir, recouvrir le Tiramisu d'une bonne couche de poudre de chocolat, ou mieux, de cacao. → p. 9

→ Une auberge...

concoctée avec des produits frais régionaux (filets de perches du lac notamment), la carte change toutes les six à huit semaines afin de suivre les saisons.

Si le Gault et Millau leur a donné 12 points en 2012 déjà, la Guilde ne s'est pas non plus trompée en ajoutant, cette année, cette belle adresse à son catalogue. L'envie d'aller voir par vous-



mêmes vous titille, réservez, c'est indispensable! Un dernier petit conseil: lorsque vous vous y rendez, prenez le

Cuisine Maison traiteur «tout-terrain» Bourg-en-Lavaux

Une licence de cafetier en poche, Pierre-André Cuénoud, natif de Cully et installé à Riex, décide de partager sa passion de la cuisine en devenant indépendant il y a 10 ans.

Accompagné de Nicolas et, selon la dimension de l'événement, épaulé par son épouse Carline et son staff amical, comme il aime à le dire, Cuisine Maison peut offrir un service culinaire à domicile allant de 30 à 200 personnes. S'adaptant à chaque budget, du particulier au concours hippique



si ce n'est en fonction des envies et désirs des clients. Proposant une cuisine de marché privilégiant les producteurs du terroir, chaque réalisation s'efforce d'éveiller vos papilles gustatives. N'hésitez donc pas à vous laisser porter, Cuisine Maison s'occupe de vous emmener sur les chemins du goût.

Merjem Jackson

en passant par le Cully jazz, où vous avez certainement pu goûter sa goujonnette, aucune formule n'est établie

Toutes les infos sur www.cuisinemaison.ch ou 079 751 80 54.

«Zumba • fitness», la danse qui déhanche

Si vous avez besoin de vous changer les idées. Si vous avez besoin de sentir votre corps réagir. Si vos oreilles aiment les notes rythmées. Si vous n'avez point peur d'essayer une danse qui mélange les pas. Ce cours de zumba est fait pour vous.



Leslie Carron est danseuse classique reconvertie depuis 10 ans aux danses latinos, modern jazz, salsa hip hop, raga, etc. Elle affine régulièrement sa technique pour offrir à ses élèves

de 16 à 60 ans, une palette colorée de mouvements alliant le cardio et la musculation sur des rythmes effrénés.

Laissez-vous guider sur les routes ludiques de la Zumba • fitness pour un cours d'essai avec Leslie. Chaque lundi de 19h30 à 20h30 à Grandvaux, salle boisée du Genevrey. Dès mi-août les cours de Zumba auront lieu à la salle des Mariadoules à Aran.

MJ

Renseignements complémentaires sur www.lesliec.zumba.com ou Leslie : 079 628 69 51.

Nouvelle association sportive à Bourg-en-Lavaux : Stand Up Lavaux !

Vous avez certainement eu l'occasion de voir, sur les rives du Léman, des pratiquants de *stand up paddle* board de plus en plus nombreux. Notre association «Stand Up

Lavaux» a ouvert ses portes le 8 mai dernier au port de Cully – Moratel.

Notre objectif est de permettre à nos membres de découvrir et pratiquer le

temps d'admirer les tableaux de Gaëlle Boissonard qui ornent les murs et dont plusieurs sont des originaux. Ils ont été peints sur la demande expresse des Delessert, une originalité de plus qui fait le charme de l'endroit.

Sabine Premand Sperandio www.aubergedegrandvaux.ch

restaurant ouvert du mardi au samedi de 7h00 à 23h00.

Hôtel ouvert tous les jours avec petit déjeuner tel. 021 799 28 86



stand up paddle, de bénéficier d'un encadrement technique et en matériel. Le *stand up paddle* est une discipline, même si elle reste sportive, offrant une formidable expérience de → p. 9

→ LA RECETTE...

Grand classique des desserts italiens, ce dessert doit être bien mouillé sans être détrempe.

La quantité de café «amélioré» doit être dosée selon le biscuit intercalaire. Il doit mériter son nom si poétique : rien n'est pire qu'un Tiramisu sec...

GD



Espace Bognol



J-L Perrot, sculpteur «haut relief»

C'est dans les combles de la maison Maillardoz, à l'abri du plus grand toit de Lavaux, que l'Espace Bognol accueille jusqu'au 23 juin, une exposition du sculpteur Jean-Louis Perrot : sculptures nouvelles et hauts reliefs. www.jean-louis-perrot.ch

Simultanément, Yvonne Zbinden-G y présentera une nouvelle série de 30 œuvres abstraites sur le thème du cirque.

Rue Saint-Georges 11 à Grandvaux www.espace-bognol.ch

→ Stand Up...

de découverte des rives du Léman, ceci en toute sérénité et dans un cadre idyllique. Une bonne formation de base s'avère cependant nécessaire: trouver son équilibre, apprendre les techniques de rame, les changements de directions et remonter sur sa planche en toute sécurité en cas de chute. Des entraînements, programmés tous les mercredis soirs, permettront un tra-

vail physique plus intense. Nous vous guiderons également dans le choix du matériel et avons pour but d'organiser dans le futur des compétitions. En plus de nos activités de club, nous proposons des sorties «découverte Dézaley» tous les samedis après-midis. Y seront bienvenus les membres de notre association mais également les familles et les personnes de passage désirent à la fois découvrir une nouvelle activité, mais aussi le somp-

teux environnement dans lequel nous avons la chance d'évoluer. Autant d'aspects à partager au sein de «Stand Up Lavaux».

Le Comité Sup Lavaux

Vous trouverez de plus amples informations sur notre site:

www.suplavaux.overblog.com

Au plaisir de vous retrouver sur l'eau,

CULTURE

CULLY CLASSIQUE souffle ses dix bougies

Du 21 au 30 juin, le Festival CULLY CLASSIQUE fête son 10^e anniversaire et reçoit les pays de l'Est en invités d'honneur. Des artistes de renommée internationale tels que Grigory Sokolov, Nikolai Lugansky, Alexandre Kniazev, Patricia Kopatchinskaja et Plamena Mangova seront parmi les invités du Festival'IN.

Mentsh, Muzsikás, Giora Feidman & Gitanes Blondes et Gypsy Sound System.

Le Festival'OFF

Avec plus de 40 concerts de tous les styles, des conférences et d'autres événements gratuits, le Festival'OFF s'adresse à un très large public. Parmi les nouveautés de cette année:

- le tHBBC / Caveau des étudiants accueille 26 concerts, des moments de rencontre et des soirées à thèmes organisés par les étudiants de la Haute Ecole de Musique (HEMU) de Lausanne.

- Le Steinway Lounge – Hug Musique

offre un lieu privilégié de rencontre avec les artistes du Festival'IN. Ce nouveau lieu accueille des «P'tits déj avec...» un artiste de la veille, les «Midis de l'accordeur» pour tout savoir sur les pianos ainsi que des concerts surprises, des mini-concerts 'OFF inattendus auront lieu durant la journée sur des petites scènes disposées dans le village de Cully.

Billetterie : 021 312 25 35

www.cullyclassique.ch

billetterie@cullyclassique.ch

Rejoignez l'équipe des bénévoles ! www.cullyclassique.ch (formulaire) benevole@cullyclassique.ch au 078 848 37 35 (Marcel Meyer)

Une romancière à Cully

Habitante de Cully, Abigail Seran a publié début mai son premier roman aux Editions Plaisir de lire, «Marine et Lila».

Histoire d'une rencontre initialement banale entre deux dames. Une génération les sépare. L'une vit seule avec son chat et pourrait être grand-maman. L'autre est mère d'un petit garçon qu'elle élève avec son mari. Ces vies s'entremêlent jusqu'à l'heure où la brutalité du destin frappe à la porte. Un vrai roman, tout de finesse réaliste et de sensibilité intelligente. Des personnages qui existent et dont, comme s'ils étaient vraiment des amis, on



partage la tranche de vie que la romancière nous en livre. Une histoire simple que nous pourrions tous vivre un jour. Un style qui se resserre au fil des pages. Le verbe juste et le mot précis. Une tension forte qui prend le lecteur. Un ouvrage qui nous livre une auteure à la fois forte et fragile, sensible et déterminée, aimante des siens. Puisant certainement dans sa propre vie, Abigail Seran a su créer un univers juste, qui pourrait être celui de chacun des nombreux lecteurs que mérite ce roman qui se lit d'un seul trait.

GD

Adrea Heller

« It was nice to go wrong »



Petits et grands dessins à l'aquarelle, sculptures de papier, porte-clefs, les images et les objets de cette artiste suisse-allemande vivant à Paris sont inspirés de son quotidien, ou du nôtre, pour nous être livrés tout en espièglerie: un monde de fantaisie, issu d'une réalité recomposée. Le titre est repris d'un texte sms, évoquant l'erreur présumée comme expérience créatrice, et les multiples possibilités d'interprétation. **CS**

Exposition du 11 juin au 6 juillet
ma-sa de 15h00 à 18h00

Galerie davel 14
rue davel 14
1096 Cully
T 41 21 799 33 37
info@davel14.ch
www.davel14.ch

Photographies à l'Hôpital de Lavaux



Les collines de chocolat, Philippines

Lucas Veuve, photographe autodidacte de voyage et humanitaire, expose ses photographies à l'hôpital de Lavaux du 26 mai au 27 juillet. Pour sa première exposition en Suisse, Lucas Veuve pré-

sente une collection de ses plus belles images de Tanzanie, Namibie, Philippines, Indonésie, Suisse et Angleterre. **Ouverture:**
Tous les jours de 8h00 à 20h00

Agenda : juin - septembre

Fêtes villageoises et célébrations officielles

Samedi 13 juillet et dimanche 14 juillet	Tour de Gourze. Mi-été de Gourze, Union instrumentale de Forel-Lavaux
Dimanche 28 juillet	Cully Place d'Armes 10h30 Culte patriotique Paroisse réformée de Villette
Jeudi 1^{er} août	Cully Place d'Armes, Commémoration de la Fête nationale avec sortie en bateau
Vendredi 6 et samedi 7 septembre	Place de l'Hôtel du Monde. Fête du village. Jeunesse de Grandvaux.
Festival, théâtre, cinéma et concerts	
Jeudi 20 juin	Cully, Oxymore 19h30. « André-Daniel Meylan, le spectacle » Veillées à la maison
Du 21 au 30 juin	Cully, Selon programme. Festival Cully Classique - 10 ^e édition (www.cullyclassique.ch)
Du 24 au 26 juillet	Aran Préau des Mariadoules 18h00 - 24h00. Vins-news-Open-Air-Cinéma (venez avec votre chaise)
Dimanche 1^{er} septembre	Cully, Eglise catholique 18h00. Voix et clavecin - Mmes M.-H. Dupard Jenton et Ch. Sartoretti CIMS
Du 5 au 7 septembre	Cully Place d'Armes, Soir. « La beauté sur la terre » de C.-F. Ramuz. Spectacle en plein air (www.labeautesurlaterre.ch)

Dégustations, marchés et terroir

Samedi 15 et dimanche 16 juin	Cully, Place d'Armes, 09h00-20h00. Brocante de Cully
Jeudi 20 juin	Aran, Les Mariadoules, dès 17h00. Minuit Fête du Solstice avec les Enchanteurs de Rêves et Alexandre Cellier. Epicerie des Vins d'Aran-Villette
Samedi 22 juin	Riex, Pl. R.-T. Bosshard, 10h00-13h00. Marché de produits du terroir. Groupe d'animation de Riex
Samedi 24 août	Riex Pl. R.-T. Bosshard, 10h00-13h00. Marché de produits du terroir. Groupe d'animation de Riex

Manifestations et sociétés sportives

Samedi 15 juin	Cully Stade des Ruines dès 09h00. Journée des juniors FC Vignoble
Dimanche 16 juin	Cully Stade des Ruines dès 09h00. Tournoi USL footasix FC Vignoble (inscriptions : 079 279 08 67)
Dimanche 16 juin	Vevey-Lavaux, Selon programme. Lavaux Nordic Walking (www.lavaux-nordic-walking.ch)
Vendredi 21 juin	Cully, Buvette Stade des Ruines 20h00. Assemblée générale du FC Vignoble
Du 24 au 28 juin	Cully, Moratel 19h00. Cinq soirs du Dézaley. Cercle de la voile de Cully-Moratel. CVMC
Samedi 29 juin	Cully, Carcagnou, dès 14.00. 50 ans du Cercle de la Voile de Cully-Moratel. CVMC
Dimanche 30 juin	Cully, Moratel 09h00. Cully-Meillerie-Cully. Cercle de la voile de Cully-Moratel
Samedi 6 juillet	Cully, sur les quais. Tournoi de pétanque des '57 (renseignements 079 611 76 37)
Vendredi 16 et samedi 17 août	Cully, sur les quais. Kermesse annuelle du Sauvetage. Section Cully-Davel
Vendredi 30 et samedi 31 août	Villette, plage, dès 18h00. 41 ^e Marathon du lac à la rame. Sauvetage de Villette
Samedi 31 août et dimanche 1^{er} septembre	Cully, Moratel, 13h00. 24 ^{ème} Classique des 6.5m Sl. Cercle de la voile de Cully-Moratel
Samedi 31 août	Forel Lavaux, Stand de la Bedaulaz, 09h00-17h00. Tirs militaires obligatoires. Amis du tir de Grandvaux-Villette
Samedi 7 septembre	Cully, Moratel, 10h00. Grande finale juniors. Cercle de la voile de Cully-Moratel
Samedi 7 et dimanche 8 septembre	Cully, Moratel 10h00. Croisière Cercle de la voile de Cully-Moratel
Enfants	
Du 22 au 26 juillet	Lavaux. Passeport Vacances Activités pour les enfants de 7 à 16 ans (inscriptions jusqu'au 12 juin)